

El Eco de Cartagena

DIARIO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

El conflicto del pan

UNA IDEA

Estaría resuelto en cuestión de horas por un alcalde que contara con la confianza plena de la corporación municipal para convenir con los almacenistas de harina que tienen abarrotados sus almacenes de dicha mercancía, que le facilitaran la necesaria cada día para fabricar el pan demandado por el consumo diario comprometiéndose a pagarles al siguiente día con el producto del pan el valor que debe ser de una sola clase y de buenas condiciones de alimentación.

La solución, la obtendría solicitando de las oficinas militares, ofreciendo el servicio auxiliar que precisaba y mejor la gratificación merecida si las oficinas tienen el personal necesario. Caso de no conseguirlo, procediendo a la incautación de las tabonas y fabricación por cuenta del municipio con aparatos locales no exigiendo materiales forasteros si las exigen.

El reparto haciéndolo a juntas de barrio formadas por tres vecinos de garantía que pidieran y pagaran inmediatamente el pan de que se hicieran cargo.

La venta, dichas juntas, la encomendarían a los establecimientos que tuvieran el consentimiento, con derecho a cargar un centimo o centimo y medio por kilo, el precio resultante a que dichas juntas lo pagaran.

De este modo, sin gravamen o con muy escaso gravamen municipal se vendría el pan a más bajo precio, de mejor calidad que el que hoy se vende y bien pensado.

Después, persiguiendo el encarecimiento de su origen, se podría conseguir bajo un precio de harinas por los fabricantes y en los trigos por los productores, pues no hay razón para que la harina de primera se haya elevado hasta setenta y tres o setenta y cuatro céntimos el kilo, cuando se sabe, a cincuenta y cinco céntimos el kilo, ni para que los productores se les pague a ese precio que viene a darles unas veintiséis pesetas por fanega si no es faltando a la ley de subsistencias y haciéndolo objeto de exportación.

El mal, pues tiene remedio; carácter es lo que falta.

Sería esto el comienzo de la municipalización de la venta del pan.

De lo que hay que hacer; de lo que ya se hace en otras partes; y de lo que impone, son durísimos apremios, la guerra mundial que amenaza devorar nuestro pan, nuestros medios de subsistencia, todo.

X.

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de Madrid a donde marchó para someterse a una operación quirúrgica el comerciante de esta plaza don José María Anaya.

Notas varias

En atento B. L. M. hemos sido invitados por el Presidente del Real Club de Regatas don Manuel Ruiz y García de Varela, al concierto que se celebrará mañana noche en los salones de dicha sociedad.

El programa que ejecutará la banda de Infantería de Sevilla es el siguiente:

1.ª PARTE

- 1.º Coriolan, overture, Beethoven.
- 2.º Fantasía y Cabezudos, selección, Caballero.
- 3.º Tannhäuser, fantasía, Wagner.

2.ª PARTE

- 1.º L'Arlesienne, suite, Bizet.
 - (a) Pastorala.
 - (b) Intermazo.
 - (c) Parandole.
 - 2.º Minueto del Siglo XVIII, Bolzoni.
 - 3.º Rleyri, overture, Wagner.
- Seguro es que los salones del Club se verán mañana noche concurridísimos por la más selecta de nuestra sociedad.

Agradecemos la invitación.

PRIMERA COMUNIÓN

J. CASAU
FOTOGRAFO

Precedidos saldrán sus niños retratados en esta acreditada casa.

Un estudio retrato y tres magníficas postales 5 Ptas.

Casau, n.º 3, (antes Cabán)

LA SESION DE HOY

El conflicto del pan - El Gobernador Civil preside el acto.

A las once en punto y bajo la presidencia del Gobernador Civil de la provincia don César Medina, da principio la sesión municipal a la que asisten los señores Dorda, Sanz, Zamora, Cazorla, Frigard, Oliver, Escobar, Sánchez (D. A.), Yúfera, Molero, Moncía, Ortega (D. J.), Vidal, Castaño, Pádrer, Ortega (D. A.), Llorca, Albaladejo (D. J.), Vázquez, Roche, Pérez, Albaladejo (D. G.), Cervantes, Cortés, Lorca, Lorea, Moya y Sevilla.

El Alcalde don Domingo Madrona ocupa un sillón al lado derecho de la presidencia.

El salón está completamente lleno de público y entre éste vimos al diputado señor Tapia, al Jefe de Policía don Honorio Inglés y otras distinguidas personalidades de Cartagena.

El secretario lee el acta de la sesión anterior que es aprobada después de algunas observaciones del señor Cortés.

De la prensa vemos a los representantes de «El Porvenir», «Vida Nueva», «La Verdad», «El Liberal», «La Tierra», «Levante Agrario» y otros varios de la prensa madrileña.

El señor Gobernador civil, hace uso de la palabra dirigiendo un cariñoso saludo a Cartagena y a la corporación municipal manifestando que está dispuesto a respetar un acuerdo en los asuntos actuales.

Orta presidir una asamblea magna en la que estuvieran representadas todas las clases sociales y entidades de Cartagena, y se encuentra en una sesión ordinaria de la que jamás puede salir una fórmula definitiva que solucione el conflicto.

El Alcalde accidental señor Madrona habla seguidamente diciendo que ayer tuvo noticia de que el señor Gobernador presidiría la sesión de hoy cosa que le satisfizo grandemente.

Después el señor Madrona se extiende sobre el conflicto actual, haciendo constar la sensatez que demostró el pueblo de Cartagena el pasado lunes ante la falta de pan y que pudo resolver el problema en el termino de ocho horas.

Da cuenta de sus gestiones y de que según las relaciones que han mandado los almacenistas se vió que existían mil trescientos cuarenta sacos de harina.

En este momento entra el alcalde don Alfonso A. Carrión.

Sigue el señor Madrona dando cuenta de los ofrecimientos que le han hecho.

Propone una fórmula para ver si se soluciona el asunto que consiste, que en vista de los precios de las diferentes clases de harinas que hoy existen en la plaza, establecer tres clases de pan, la primera elaborado con harina de primera y su precio será el de setenta céntimos, la segunda a sesenta y cinco céntimos el kilo.

La proposición del señor Madrona fué acogida favorablemente por el numeroso público que llenaba el salón.

El señor Sanz en nombre de la minoría conservadora dirige un saludo al señor Medina, lo mismo que el señor Lamó por los liberales y el señor Cortés por los bloquistas.

Después de esto, comienza el debate del asunto de las subsistencias, haciendo uso de la palabra el Sr. Zamora, manifestando que el deseo de todos es el abaratamiento del pan, mastrándose conforme con la fórmula propuesta por el Sr. Madrona, a quien de paso felicitamos por sus atinadas gestiones.

Fundándose en los precios que ha dicho el Sr. Madrona, del precio de los cien kilos de harina, demuestra el señor Zamora en número redondo que un panadero que amasa cuatro sacos

de harina al día gana unas CUARENTA pesetas.

El señor Cortés muéstrase conforme con la fórmula del Alcalde accidental, y en igual forma habla el señor Lamó y dirigiéndose a los panaderos dice que mirando por Cartagena depongan su actitud para solucionar el problema.

El señor Madrona da las gracias a todos y termina diciendo que habla adoptado disposiciones para vigilar las expediciones de trigos y cebadas.

Hace uso de la palabra el señor Dorda congratulándose que en esta reunión se encuentre presente el Gobernador civil y muestra su conformidad e lo expuesto por el señor Madrona, y termina diciendo que cree que existen verdaderos deseos de resolver la cuestión y con la fórmula del Alcalde accidental considera que está en vías de solucionarse pero opina que debe citarse a los panaderos para ver si muestran su conformidad.

El señor Frigard, en vista de lo dicho por el señor Dorda propone que se suspenda el acto y se cite a los representantes de los panaderos para que concurren al acto.

Después de algunas observaciones se acuerda suspender el acto y reanularlo a las cuatro de la tarde, citando el señor Alcalde, con la urgencia que el caso requiere y dirigiéndose a las Comarcas, panaderos y comerciantes.

Asamblea magna

Como decimos anteriormente, a las cuatro se han reunido en el Salón de Acto, convocados por el Gobernador Civil todos los ediles, el gremio en pleno de patronos panaderos, los almacenistas, el Presidente de la Cámara de Comercio, el diputado señor Tapia, el diputado provincial señor Andreu y otras personalidades.

El Presidente que lo es el Gobernador Civil, comienza por exponer cuál es el objeto de la reunión, pues sabido es ya de todos el gravísimo problema que se presenta sobre Cartagena y confía que las discusiones que han de hacerse sean breves, pues el tiempo es escaso y el conflicto urge resolverlo.

Entre al público se promueve un tumulto, por encontrarse un individuo en completo estado de embriaguez.

El Gobernador ordena a la policía sea detenido el perturbador y conducido a la Jefatura de policía.

El almacenista señor Madrid, comienza por dar explicaciones de las referidas reuniones que viene celebrando el Ayuntamiento con la junta de subsistencias. El público protesta de la tontería que habla el señor Madrid y el Gobernador llama la atención advirtiéndole que de seguir el público en la actitud hostil en que hasta hora ésta, se verá en la necesidad de desalojar el salón.

El señor Medina pronuncia un hermoso discurso en favor de la clase obrera, haciendo saber que lo que hay que hacer es ir contra los intermediarios entre los almacenistas y fabricantes.

El público promueve en vitores y aplausos. El Gobernador vuelve a llamar la atención del público para que se abstenga de hacer manifestaciones de agrado y desagrado.

Vuelve el señor Medina a hacer uso de la palabra para explicar los precios de harinas y añade que el pan de primera puede darse cinco céntimos más barato que el coste de harina, el de segunda siete céntimos y la de tercera hasta DIEZ céntimos más barato que el precio de harinas. (Los panaderos hacen muestras de contrariedad).

La sesión continúa y hasta ahora no hay fórmula de arreglo. Mañana seremos más extensos.

Los Soldados de Cristo

La V. O. T. de Penitencia de San Francisco de Asís

Entre los muchos y grandes privilegios que tiene esta Orden Ilustre, que ha edificado y edifica al mundo por su pobreza, por su humildad, por su celo en la predicación del Evangelio, y que ha producido tantos santos mártires y confesores, figura el Jubileo de la Porciúncula, que celebra la Iglesia del 1 al 2 del entrante mes de Agosto.

Es este un jubileo plenísimo que debe inocular cuantos ciñan el cordón franciscano, esta gran familia del porciúncula de Asís, debe acudir el próximo viernes a la Mesa eucarística para participar del hermoso banquete de amor que Jesucristo nos ofrece.

En nuestra querida Cartagena, está establecida la Venerable Orden Tercera de Penitencia en la Parroquia de Nuestra Sra. del Carmen y en dicha iglesia se celebrará el viernes a las ocho de su mañana, la Comunion general a la que asistirán todos los hermanos luciendo sus honrosas insignias.

Así lo esperamos nosotros, confiando en que este acto será una importante manifestación de fe que darán ante la sociedad los terciarios franciscanos de Cartagena, despreciando una vez más, las conveniencias sociales, y cumpliendo con lo ordenado en su sagrada Regla.

De día en día va adquiriendo esta Orden mayor importancia entre nosotros. Aumenta considerablemente el número de respetables señoras y caballeros que toman el hábito prometiendo observar una vida más en armonía con los preceptos de la Religión; a las reuniones mensuales acuden también un mayor número y públicamente ostentan la que ha dicho un eminente escritor del siglo pasado que es la más grande obra de la iglesia católica, pues el cordón franciscano habrá de ceñir el mundo.

Acudamos el viernes a nuestra franciscana iglesia cuantos nos preciamos de pertenecer a la Orden Tercera. Rindamos nuestro homenaje a Dios Supremo juez de nuestras almas, y participemos del Jubileo de la Porciúncula.

¡Amados terciarios, a las ocho, en el Carmen a ganar indulgencia plenaria!

Francisco de Asís.

Cartagena.

Por los desamparados

La función que está organizando la caritativa señora doña Rita Saura en favor de los niños de la Casa de Expósitos, y que como ayer dijimos tendrá lugar el viernes a las diez de la noche en el Teatro Circo, compone el programa las siguientes obras.

«El Sexo Débil», desempeñado por las señoras Cabrero y Jiménez y los señores Martínez y Ruiz Carvia, y «La Primera Postura» en la que tomarán parte las señoras García y Jiménez y los señores Ruiz Carvia y Martínez.

Los duetos de variedades Les Artur y Los Valencias presentarán escogidos números.

La niña Presentación del Cerro tomará parte en esta velada interpretando con la gracia que lo hace varios números de su extenso repertorio.

Anuncio de huelga

En el Muelle

En la reunión que anoche celebraron los obreros cargadores de minerales pertenecientes a la sociedad «La Igualdad» acordaron hacer varias peticiones a los patronos, entre ellas el pedir dos pesetas de aumento en sus jornales.

Como los patronos no han contestado, los obreros han acordado declararse en huelga mañana.

Esta huelga es de bastante importancia, pues el número de los que trabajarán pasarán de mil doscientos.

LA LAMPARA

Wotan

de filamento estirado es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Aire 32,

El cangrejo

va hacia adelante

Reuniendo hombres del Senegal, del Sudán, de la Argelia, de Marruecos; reuniendo americanos, ingleses, Italianos y franceses, reuniendo hombres de veinte razas, la Entente ha conseguido avanzar unos cuantos kilómetros su frente de batalla y coger veinte o veinticinco mil alemanes prisioneros.

Inmediatamente, han vibrado todos los hilos telegráficos que cruzan la Tierra y los mares; las antenas de la radiotelegrafía han recogido y expedido en el viejo y el nuevo mundo, palabras de alborzo y de júbilo; un clamor de alegría se ha oído en los aires... ¿por qué?... Tenemos un instante nuestros ojos, asistimos del gran tumulto que arman tantas voces y meditamos brevemente sobre el mapa... ¿Qué ha pasado? Pues ha pasado que los aliados, juntando en un punto limitado los elementos de lucha acumulados por el esfuerzo de todos sus pueblos, han arrollado a los alemanes algunos de los lugares que los alemanes habían arrebatado hace pocos días a los aliados. Los alemanes que habían pasado a la orilla Sur del Marne se han visto obligados a reparar el famoso río y se baten en retirada hacia nuevas posiciones.

Los aliados avanzan... ¿hasta dónde?... ¿hasta cuándo? Probablemente no lo saben. Nosotros tampoco lo sabemos, que si lo supiéramos, nos apresuraríamos a decirlo a nuestros lectores porque nuestro mayor deseo está en buscar una verdad cada vez que podemos y sacarla del fondo del tintero.

Los alemanes, por su parte, tampoco dicen nada acerca de esto. Están exhaustados, la nueva táctica aliada les ha cogido de sorpresa. ¿Cuál es la nueva táctica del lector distraído - la nueva táctica de los aliados? Pues la nueva táctica que tanto asombra a los alemanes, como a nosotros y que les ha las orillas del Marne, consiste en que los aliados avanzan. A nosotros que venimos siendo espectadores de todas las batallas de la guerra nos causa esta marcha hacia adelante de los ejércitos aliados el mismo efecto que si viéramos de repente a un cangrejo que dejaba de andar hacia atrás.

Nuestro asombro se deriva pues de un fenómeno que invierte las leyes naturales. Por que la costumbre establecida en los cuatro años nos había hecho pensar muchas veces en que los ejércitos aliados tenían una absoluta libertad de movimientos pero siempre hacia atrás. He aquí porque no creíamos que los alemanes pudieran ganar la guerra conquistando más o menos kilómetros de terreno en Francia. Los mismos aliados cada vez que daban un asalto atrás se apoyan en este argumento y decían: «No es la victoria una cuestión de terreno y no ganarán la guerra los alemanes aunque conquistaran veinte departamentos franceses. Si llegaran a entrar en París, con ser esto bastante desagradable, tampoco significaría la victoria de Alemania. La guerra no puede acabar más que con la victoria de los aliados y todos los avances alemanes en Francia no son más que episodios sangrientos que le ofrecen milares de vidas y que acabarán por agotarla y extenuarla».

Así habíamos llegado también a pensar los neutrales: que la guerra no es una cuestión de ganancia de terreno, y, ahora, cuando los aliados avanzan unos cuantos kilómetros y toman unos cuantos pueblos, nos encontramos con que esto significa que casi han ganado ya la guerra. Tal es el significado de algunos comentarios que leemos en la prensa francófila, comentarios que serán ampliados, aumentados y extendidos por todos los periódicos del mundo para celebrar este primer paso que los aliados dan hacia adelante.

Sentiremos la deflación de los aladófilos exaltados de aquí cuando vean que el cangrejo de la Entente vuelve a caminar hacia atrás según su naturaleza. Y séanos permitido pensar que no hay más que una lógica; y que si los alemanes no tienen la victoria conquistando terreno en Francia menos aún podrán obtenerla los aliados conquistando kilómetros de terreno que ni siquiera son de terreno alemán.

J. Rodríguez de la Peña

JUNTA
de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

88